

LES VERS

Ly en a deux sortes ; dans la première nous avons le vers solitaire dont nous n'avons pas à nous occuper ici, parcequ'il nécessite un traitement special— et le vers ordinaire, *lombric, ascaride* des auteurs, ressemblant au vers de terre : dans la deuxième, nous avons le petit vers blanc se rencontrant dans le dernier intestin, dans les plis fessiers etc.

Ces deux sortes de vers se rencontrent fréquemment chez les enfants, et sans leur donner l'importance qui leur est attribuée généralement dans le développement des maladies, convulsions etc., il est bon de temps en temps de les combattre par les remèdes connus.

Le vers ordinaire, rougeâtre, se multiplie d'une manière étrange : les œufs lents à éclore se comptent par millions.

Cette lenteur dans la maturation des œufs favorise leur propagation au moyen des eaux potables etc. A ce seul point de vue le filtre s'impose dans chaque maison surtout ou il y a des doutes sur la pureté de l'eau.

Le santonine est le médicament le plus généralement accepté contre le

lombric : dans le commerce elle est combinée au calomel sous forme de pastilles ; pour cette raison nous la recommandons seule de préférence. Pour un enfant d'un an, nous donnons *un grain*, on augmentera d'un grain 2 et 3 selon que l'enfant aura 2, 3 et 4 ans. La santonine est dissoute dans de l'eau tiède sucrée. Le lendemain matin, il est important de donner un des purgatifs que nous avons recommandés dans notre premier numéro.

Nous nous contentons de recommander cette préparation contre les vers : l'ail, le thé à vers etc., étant bien inférieurs.

Contre le petit vers blanc ressemblant à de la farine épaissie par fils, les mêmes remèdes ne sauraient avoir leur raison d'être. Il faut agir sur place au moyen de lavages faits avec la seringue, nous employons la préparation suivante : Teinture de fer, une demi-once, eau ordinaire, 8 onces ; injecter matin et matin et soir.

Disons en terminant que lorsque l'on donne des remèdes contre les vers, le souper doit être léger.